

idées d'obéissance et d'humilité, il est le prince doux et humble de cœur qui est venu nous apprendre à dompter notre orgueil, à étouffer en nous ses semences odieuses. Pour cela, il fait choix de l'humiliation : il naît dans les humiliations de Bethléhem pour expirer dans celles de la Croix, après en avoir été, " saturé." O divine Lumière, c'est donc ainsi que vous redressez nos voies ! la vôtre, c'est la soumission la plus respectueuse à des parents pauvres pendant trente années, c'est toujours l'obéissance la plus parfaite aux volontés de votre Père céleste jusqu'à la mort de la croix.

C'est donc là la sagesse nouvelle et régénératrice que vous nous enseignez, comme étant la source merveilleuse de la vraie liberté ! Notre sagesse doit donc consister à disposer notre vie, du commencement à la fin, selon les règles de l'humilité. JÉSUS doux et humble de cœur, rendez nos cœurs semblables au vôtre.

Un si grand exemple que celui du Verbe incarné ne nous devrait-il pas confondre ? ne devrait-il pas suffire amplement à nous entraîner ? Il est bon cependant de rappeler deux ou trois raisons puissantes, capables d'abattre notre fierté orgueilleuse. Ce sont les idées de JÉSUS : leur triomphe en nous et dans les autres doit être l'objet de notre ardent désir, de nos plus ferventes prières.

La première, c'est que "*tout pouvoir vient de Dieu*" : ainsi l'énonce saint Paul. Longtemps auparavant le Seigneur avait dit par la bouche du Sage : " C'est par moi que les rois gouvernent." JÉSUS-CHRIST lui-même avait parlé assez clairement : Quand Pilate impatient l'eût menacé en disant : " Ne savez-vous pas que j'ai le pouvoir de vous crucifier aussi bien que de vous renvoyer absous ? " le divin Maître jusque là muet devant lui, ouvrit alors la bouche pour lui répondre : " Vous ne l'auriez pas ce pouvoir, si vous ne l'aviez reçu d'en haut."

Cette vérité chrétienne, si nous avons plus de foi, ne manquerait pas de faire sur nous une impression profonde.